

En vivo | Cuarentena musical
Indhira Serrano y la agrupación Puerto Arena, las artes escénicas y folclor en medio de la pandemia

Últimas Noticias
Entregarán 10.000 kits de bioseguridad a personal médico de 51 hospitales



ENTREVISTA

“El ‘fracking’ puede ser un factor crítico en la recuperación”: ANH

Economía Hace 1 hora
Por: Jorge Sáenz

Armando Zamora, presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, dice que este tipo de yacimientos pueden proveer un impulso que ninguna otra industria del país alcanza.

La emisión en vivo está activa. Entretenimiento - Hace 1 hora



/ Gaylon Wampler

En diálogo con El Espectador, el presidente de la estatal ANH reitera que en esta forma de exploración petrolera “está nuestra primera oportunidad para extender el horizonte de la autosuficiencia petrolera”.

Lo dicho por Zamora llega en medio de un amplio debate a escala global sobre cómo se puede lograr una recuperación económica que vaya en línea con sostenibilidad ambiental y transformación energética y productiva.

En Colombia, vale la pena aclarar que las exportaciones dependen poderosamente de las industrias extractivas.

En su más reciente medición (mayo), el indicador cayó 40,3 % en la variación anual, en buena parte por el mal comportamiento de las ventas externas de combustibles.

Lea también: Recortar gasto público muy pronto podría hacer descarrilar la recuperación: FMI

¿La industria petrolera ha comenzado a tener otros aires con la actual alza de precios?

No lo veo así, porque la pandemia nos ha afectado a todos en el mundo por la caída de la demanda, y eso tiene implicaciones en los precios, que están a un nivel de US\$40 por barril, apenas suficiente para continuar las operaciones.

En este panorama, ¿nosotros cómo estamos?

A nosotros nos toca adaptarnos a la nueva realidad, tomar medidas para disminuir el riesgo, facilitar la entrada (de las empresas) y prepararnos para ser el destino preferido en América Latina, que creo que ya lo somos.

¿Cómo se ha comportado la inversión en el sector petrolero?

En este momento ha habido desinversión.

¿Qué dicen las cifras?

Para este año el número de pozos era de 45, llevamos perforados siete y esperamos que se alcancen entre 12 y 15. Todos los pozos previstos para este año se les ha permitido aplazarlos para el próximo o el siguiente a ese.

¿En cuánto han caído esas inversiones que se proyectaban antes de la pandemia?

Han caído en cerca del 40 %. Hubo alguna que alcanzó a concretarse en los primeros meses de 2020, pero en lo que resta del año es muy difícil que se recupere.

¿Qué significa en materia de reservas?

Hay reservas ya descubiertas para atender la demanda. Donde se pueda producir a un costo menor, tiene posibilidades de recibir inversión, y ahí estamos nosotros. Todavía tenemos una estructura de costos que es competitiva y podemos aspirar a que algo de esos recursos lleguen al país.

¿Cómo podría comportarse la producción petrolera y de gas teniendo en cuenta los efectos de la pandemia y de precios bajos?

En el Marco Fiscal de Mediano Plazo hay una proyección para que este año se tenga una producción de menos de 800 mil barriles-día. Ya se ha tocado fondo y se han tomado las medidas para seguir operando y se han dado alivios a la industria.

¿Esos alivios cómo se manifiestan en cifras?

Los alivios son tres: reducción de garantías, aplazamiento de inversiones y un posible aplazamiento del pago de derechos económicos, pero como los pozos ya se recuperaron no hubo necesidad de utilizarla.

Esos alivios, ¿cuántas reservas petroleras pudieron salvar?

Atrasan la recuperación de reservas, pero esperamos recuperarlas en 12 meses. El Ministerio de Hacienda sacó un incentivo tributario para que las inversiones que se realicen se les permitan aplazar el pago de los impuestos.

¿Se puede hablar de estampida de empresas del país cuando comenzaron los precios bajos y la pandemia?

No hubo estampida. Ninguna empresa dejó de operar. Se cerraron pozos con una producción de unos 20 mil barriles, porque la economía no daba y por problemas logísticos, pero no hubo estampida.

¿Qué significa ese tipo de propuesta de las cinco áreas en estos momentos?

Significa un voto de confianza de estas empresas, que no se pueden mencionar por confidencialidad. Pero esas áreas las preparamos para recibir las ofertas en octubre porque hay manifestación de interés y garantía de que van a hacer ofertas.

¿Estos tiempos son buenos para iniciar el desarrollo de los yacimientos no convencionales (“fracking”)?

Esta es una buena época para hacer lo que queremos, que es hacer los proyectos pilotos (de fracking) y toda la investigación sobre los efectos del fracturamiento hidráulico en el ambiente, en el agua y en la salud de las personas.

¿Nuestro futuro petrolero está en el “fracking”?

El país ha decidido que tiene que diversificar su economía. Ahí es donde está nuestro futuro, pero los YNC pueden ser un factor crítico en la recuperación poscovid, que no va a ser fácil, ni aquí ni en ningún país.

¿Los actuales niveles de precios son favorables para el “fracking”?

Estamos en el límite. De los convencionales de Estados Unidos, una buena parte, puede funcionar a estos precios. Si nosotros logramos unas economías parecidas, puede que vuele, pero justamente el tema es que la expectativa de oferta a más largo plazo es superior a los actuales.

¿Con el “fracking” se puede espantar el fantasma de perder la autosuficiencia petrolera?

Claro. Hay están las manzanas bajas, ahí está nuestra primera oportunidad para extender el horizonte de la autosuficiencia. Pero no solo eso. Nosotros ya hemos identificado muchos recursos disponibles, pero por todo lado encontramos obstáculos legales, ambientales o sociales.

Nuestro futuro depende de las suscripciones, de las personas que ven el valor de lo que hacemos y quieren apoyarnos para mejorar. Nuestro compromiso es ofrecer información confiable.

Suscríbete

Temas Relacionados

- Coronavirus, fracking, precios del petróleo, Agencia Nacional de Hidrocarburos

Te contamos que estamos trabajando en nuestra plataforma tecnológica para que sea más fácil de disfrutar, por eso no podrás hacer comentarios en los artículos. Estarán activos próximamente. Gracias por tu comprensión.

Recibe nuestro boletín de noticias. Escribe tu correo, Enviar. La selección del editor en tu bandeja de entrada

Suscríbete | Nuestro futuro depende de las suscripciones, de las personas que ven el valor de lo que hacemos y quieren apoyarnos para mejorar. Nuestro compromiso es ofrecer información confiable.